



宇川小学校だより



HPアドレス <https://www.kyoto-be.ne.jp/ukawa-es/>

京丹後市立宇川小学校 令和7年12月25日(木) NO. 10

ホームページ用
QRコード

2学期終業



「より良い学びの場は、その場にいる子ども、教職員、全員が考え、動き生み出そうとしなければ創れない。」 「Be the Player～全員がプレイヤーであれ～」 そう言ってスタートした2学期でした。その言葉どおり、行事や取組も多い中、それら一つ一つを節目にしながら、一人一人の力を合わせ、みんなで日々を充実させてきました。

2学期後半は特に、「誰かに何とかしてもらう」のではなく、「自分達の楽しい場所は自分達でつくる」、そんな動きがいろいろな場面で見えました。

「何を伝えよう」「どうしたら思いが伝わるだろう」と知恵を出し合いながら表現の仕方を工夫した学習発表会。「どうして考えたの？」「え、何でそうなるの？」と頭を寄せ合い「ああでもない、こうでもない」と話し合いながら問題に取り組んだ学習の時間。休み時間の過ごし方について「体育館の使い方を提案します」「一緒に楽しく遊べるように協力してください」と他学年に思いを伝えに行った人達もいました。

後期に入った児童会活動では、「チーム遠足」に始まり、前期の取組の良さも引き継ぎながら後期ならではの新しい企画も生み出されていきました。どれも「24人、全員が楽しめる」こと、「運営する人も参加する人も楽しい」ことが大事にされていました。

活動が充実していく過程では子どもどうしで揉める事も増えました。主体となって動けばそれまで気にならなかったことが気になり始めたり、黙ってやり過ごしてきたことがそうはできなくなったりしたからです。しかし、先生に伝えるだけでは事は改善しません。子ども自身が、自分の言葉で、相手とともに大事にしたい「一緒に遊びたい」「みんなと楽しく過ごしたい」などの思いを伝え、協力して欲しいことを具体的に提案していました。教員の伴走はあります、結果として、「自分達の行動で状況を改善できた」という体験を得ました。今後も子ども達が自立した人として成長していくために、上手に伴走できる教職員でありたいと思います。

明日から冬休みです



保護者、地域の皆様に支えられながら、今学期も子ども達、教職員ともに多くを学び、元気に過ごすことができました。ありがとうございました。

来年もよろしくお願ひいたします。

宇川小学校教職員 一同

有機米提供に伴う交流給食 ~「美味しい」という言葉~

12月3日（水）は、本校に有機米を提供していただいている戸根様と本市農業推進課の方に来校していただき、一緒に給食を食べました。これは、「有機農業の日」（12月1日【月】～8日【月】までの6日間）に係り、学校給食で京丹後産の有機米が提供されることに伴う交流給食の取組でした。本校は、久僧地区の戸根様から有機米を提供していただきました。



児童は「有機農業」の説明を聞いた後、お二人と一緒に「いただきます」をして、給食後に、戸根様からお話をいただきました。戸根様は、特別な米づくりではなく昔からの地球に負担が少ない米作りをされていること、「美味しい」という言葉が作っている人にはとても嬉しい言葉であること、また、この自然豊かな宇川のことを好きなままでいてほしいこと等を話されました。お話の後、児童から自然に大きな拍手が起きました。また、「美味しいかったです」と戸根様に直接伝えに行ってきました。給食を通して、自分達の地域の素晴らしさを感じることができました。

家庭学習がんばり週間 ~家庭学習の充実~

丹後中学校区は、11月28日（金）から12月4日（木）まで、家庭学習がんばり週間に取り組みました。今回も自分で学習する内容や開始時刻を決めること、集中して取り組むこと、学習を振り返ること等を大切に取り組みました。ご家庭の声掛け等のご支援、ありがとうございました。2学期は、担任からの家庭学習の他に、自分でもう1つ課題を加える「プラスワンスタディ」にも取り組みました。



また、12月5日（金）からは、計算チャレンジ期間として、3回の学習に係る「計算チャレンジテスト」を行い、その結果を伝えました。今後も個別に、また、友達とともに学習に取り組み、互いに高め合っていけるよう支援していきます。

2学期末の学級懇談会 ~ありがとうございました~

12月3日（水）の5年生を皮切りに学級懇談会をお世話になりました。



担任より今学期の学習や生活の様子、また、「冬休みのくらし」についてお伝えしました。

4・5年生においては、令和8年度に向けて、PTA本部役員（副会長、会計）、3名の地区委員等も選出していただきました。

この2学期の懇談会でいただいたご意見・ご支援を3学期に生かします。児童にとって、有意義な冬休みとなりますようご協力をよろしくお願ひします。

1月の行事予定 ※下記の行事予定は現在の予定です。今後、変更になる場合もあります。

日	曜日	行事・取組等	日	曜日	行事・取組等
7	水	第3学期始業式 安全点検 通学班会 下校 14:00	16	金	宇川小学校・丹後小学校授業交流
8	木	書き初め大会 委員会 成人の日	20	火	スクールカウンセラー来校
12	月		21	水	校内書き初め展 ~27日
13	火	まなび・生活アドバイザー来校	22	木	全校朝会
14	水	登校指導 児童朝会 PTA会計監査 18:30~ PTA本部役員会 19:00~	27	火	6年授業体験 中学校入学説明会 心・体・命の学習の授業参観②
16	金	来年度の登校練習	28	水	学校関係者懇談会 学校朝会 下校 14:00 PTA運営委員会 19:00~



2学期のいじめ調査について

2学期もいじめ調査を実施しました。「嫌な思いをしたことがある」と回答した児童は6名あり、担任が様子を聞き、対応しました。1学期の事象についても、その後の様子を確認して、解消したことを確認しました。引き続き、相手を大切にした言動について指導していきます。

冬休み生活リズム点検表の取組

12月26日（金）からの3日間と1月4日（日）からの3日間、生活リズム点検表に取り組みます。生活や学習の目当て、手伝いを決めさせていただき、生活リズムを大切にした有意義な生活を送れるようにご活用ください。「おうちの人から」も一言をお願いします。



冬季休業中の連絡について

これから冬休みとなります。子ども達の心身の健康や安全に気を付けてください。何かありましたら、学校にご連絡ください。12月27日（土）～1月4日（日）までは学校業務休止日となりますので、この期間は教育委員会にご連絡ください。

連絡先 ○宇川小学校[0772-76-0831] ○市教育委員会学校教育課[0772-69-0620]